



山桜とうつきの花咲く学校 うつきだい

八王子市立宇津木台小学校
令和7年度学校だより NO.11
令和8年1月30日(金)
<https://hachioji-school.ed.jp/utkde/>

努力することの大切さ

校長 松丸 渉

梅の花が咲き始め、少しづつ春の訪れを感じるころとなりました。今年の節分は、2月3日(火)です。節分とは、鬼を追い払って新年を迎える、立春の前日の行事です。節分は、殿上人と呼ばれる身分の高い貴族が、桃の弓と葦の矢を持ち、鬼に扮した家来たちを追いかけて逃走させるという「おにやらい」という宮廷の行事が発祥だと言われています。なぜ豆をまくのかには諸説あるようですが、豆は「魔を滅する=マメ」に通じて語呂がいいから、中国の医書「神農本草經」に「豆は鬼毒を消して痛みを止める」とあるから、五穀(米、麦、アワ、キビ、豆)の中では一番投げつけると痛いから、というものがあります。もともと日本には、散供という、穀物をばらまくことでお祓いやお清めをする考えがありました。豆まきには、「鬼を打ち払う」意味と「豆を投げ与えて恵み、静まつもらう」という、2つの意味が込められているそうです。

さて、2月6日(金)から2月22日(日)まで、イタリアのミラノやコルティナ・ダンペツツオで冬季オリンピックが、3月6日(金)から3月15日(日)まで、冬季パラリンピックが開催されます。華やかな舞台に立っている選手の中には、挫折を味わいその挫折を乗り越えて出場している選手がいます。そのことを知るとより一層応援したくなり、その努力した姿を子供たちにも伝えたくなります。

前回の北京オリンピックで、スノーボード・スロープスタイルとビッグエアで代表だった村瀬心柵選手もその一人です。平昌オリンピックでは、年齢制限のため出場することができず、その後の練習中に大けがをし、1年以上の休養を余儀なくされました。しかし、あきらめることなく、リハビリや練習に励み、努力を続けたことで日本代表を勝ち取り、ビッグエアでは銅メダルを獲得しました。今回の冬季オリンピックにも出場されます。その努力と精神力から、学ぶことがたくさんあります。努力したからといって、必ず村瀬心柵選手のように全ての人が偉業を達成できるわけではありませんが、努力したことは自分の力となり、その経験が次に生きてくると思います。

宇津木台小学校の子供たちも、努力していることがたくさんあります。1月から九九検定と称して、2年生が校長室に来て一人一人九九を唱えています。2学期から努力を重ねて覚えてきた九九を、緊張しながらも一生懸命校長室で唱えている姿を見ていると、とてもうれしく思います。大人から見ると、九九は簡単に思えるかもしれませんのが、2年生で初めて九九に出会った子供たちにとっては、大きな壁であります。その壁を乗り越えようと、一生懸命努力している姿が見られ、合格をもらえた時の笑顔から、達成感を感じている様子が伝わってきます。これも、努力してきた成果の一つです。このような経験や成功体験の一つ一つが、子供たちの成長につながっていくものだと考えています。

2月には、書き初め展と道徳授業地区公開講座(2月14日)を開催します。道徳授業地区公開講座では、授業公開と講演会を行いますので、たくさんの方のご来校をお待ちしております。



2月はふれあい月間です。校長が全校朝会でいじめの講話をするとともに、道徳授業地区公開講座では、「友情・信頼」「親切・思いやり」を考える授業を全学級で行います。子供たちへのアンケートも実施します。いじめは大人の見えないところで起こることが多くあります。保護者の皆様がお子様の様子で何か気になることがありましたら、すぐに学校までお知らせください。「子ども見守りシート」もご活用ください。

八王子市では、「いじめを許さないまち八王子条例」が制定されています。宇津木台小学校でも、その理念に基づき、自分も友達も大切にする子供の育成を目指して全教育活動を進め、週1回のいじめ対策委員会を確実に開催し、教職員一同全力でいじめ対策に取り組んでいます。

2月 下校時刻と行事予定 SC:スクールカウンセラー来校日 ALT:外国語指導助手来校日

きらきらは10月から2月
の間16時までです

		行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	きら きら
1	日								
2	月	校内書写展始(～14日まで)	13:05		14:30				○
3	火	都巡回相談 SC	14:30		15:20				○
4	水	委員会 石川中新入生保護者説明会		12:55		14:10			○
5	木	避難訓練 たてわり	14:30		15:20				○
6	金	茶道体験(5) 新入児保護者説明会 4時間授業(1・2)	13:05	14:30		15:20			○
7	土								
8	日								
9	月	大縄チャレ週間(～20日まで)	13:05		14:30				○
10	火	石川中見学(6)	14:30		15:20				○
11	水	建国記念の日							
12	木	学運協	14:30		15:20				○
13	金	社会科見学(6)たてわり		14:30		15:20			○
14	土	道徳授業地区公開講座 通常時程月曜時間割 給食あり	13:05		14:30				○
15	日								
16	月	振替休業日							
17	火	SC・ALT	14:30		15:20				○
18	水	クラブ(3年生クラブ見学)	12:55		14:10				○
19	木	動物に関わる仕事(6)	14:30		15:20				○
20	金	たてわり 保小交流(1)		14:30		15:20			○
21	土								
22	日								
23	月	天皇誕生日							
24	火	SC・ALT	14:30		15:20				○
25	水	クラブ	12:55		14:10				○
26	木	保護者会(1・2)	14:30		15:20				○
27	金	6年生を送る会 たてわり 5時間授業(4) 保護者会(3・4)		14:30		15:20			○
28	土								

«学校公開(道徳授業地区公開講座)・校内書写展のお知らせ»

◆2月14日(土)学校公開(道徳授業地区公開講座)

1～3h授業公開(8:40～11:20)

4h保護者向け講演会(意見交換会)(11:25～12:10 体育館にて)

◆校内書写展 2月2日(月)～14日(土)

保護者への公開:2月9日(月)～14日(土) *平日の公開時間は15:30～16:30です。

2月の目標

生活 『すすんで学習に取り組もう』
保健 『心の健康について考えよう』
給食 『日本の食文化を知ろう』

3月の主な行事予定

3月 2日(月) 保護者会(5・6・す)
3月10日(火) 5時間授業(全)
3月12日(木) 5時間授業(全)
3月23日(月) 水曜時程4時間授業(全)
3月24日(火) 卒業式
3月25日(水) 修了式 4時間授業(1-5)

学年・学級からのお知らせ

1年 にこにこ



〈幼保小連携〉

わらべ保育園と、わらべうつきだい保育園との交流会が2月に予定されています。わらべ保育園が2月20日(金)、わらべうつき台保育園が2月24日(火)の予定です。

〈保護者会について〉

2月26日(木)は今年度最後の保護者会です。14時45分開始です。詳しくは学校からのお便りをご覧ください。

〈ご協力のお願い〉

図工の「ふわっふわっゴー」では、風を当てて動くおもちゃを作ります。2月20日(金)までにスチレン容器(P.46 参照)のご準備をお願いします。また、もしご家庭にうちわがありますたらお子さまに持たせてください。

2年 できた



〈図工の持ち物について〉

さまざまな箱を使い「フレンドハウス」を作ります。

- ・牛乳パック 3個～6個
- ・色々な小さめの空き箱

※開いたり、つぶしたりせずにそのまま持たせてください。

〈道徳地区公開講座〉

2月14日(土) 給食あり

2校時:道徳 2時間目:生活

・生活科の学習で、今後お家の方に小さい頃の様子などのインタビューをお願いする予定です。詳しくは学年でお知らせいたします。

〈保護者会について〉

2月26日(木)は今年度最後の保護者会です。14時45分開始となります。

3年 三ツ星



〈保護者会について〉

2月27日(金)は、今年度最後の保護者会です。14時45分開始となります。詳しくは学校からのおたよりをご覧ください。

〈七輪体験について〉

先日は、七輪体験のためにお餅やおにぎりなど、道具の準備ありがとうございました。参加した全員が無事に焼いて食べることができました。

3月には、今回お手伝いしてもらった宇津木クラブの方々に「昔遊び」を教えてもらう活動を予定しています。特に家からの持ち物はありません。

すぎの子学級



すぎの子だより

あっという間に2月を迎え、寒さが一層厳しくなります。ご家庭でもご自愛ください。

〈道徳地区公開講座〉2月14日(土)1～3校時授業公開となり、4校時は保護者向け講演会(意見交換会)があります。

〈クラブ見学〉2月25日(水)5校時、3年生のクラブ見学があります。当日は、下校時刻が変更になりますので、ご確認ください。

〈6年生を送る会〉2月27日(金)3校時 6年生の卒業を在校生全員でお祝いします。すぎの子学級も出し物の練習を、3学期の音楽で行っています。ハンドベル、リコーダー、鍵盤ハーモニカ、ピアノ等で、「にじ♪」という曲を合唱と合奏で発表します。

4年 ジファンカラー

〈道徳地区公開講座〉

2月14日(土)の1時間目～3時間目が公開されています。4年生は1時間目に道徳の授業、2時間目に絵本作家の方が特別講師として授業をしてくださいます。3時間目はクラスで授業を行います。中休みには全校で大縄チャレンジも行います。校内書写展も行っておりますので、ぜひご来校ください。

〈保護者会について〉

2月27日(金)は今年度最後の保護者会です。14時45分開始です。また、同日の5時間目に総合で行っている、命についての調べ学習の発表を行います。一人一人、テーマを決めてスライドにわかりやすくまとめながら、発表の練習に励んでいます。子どもたちの頑張っている姿を、ぜひご覧ください。

5年 Power

〈茶道体験について〉

6日(金)の午前中に茶道体験を行います。特にご家庭でご用意するものはございません。

また体験費として500円を口座から引き落としさせていただく予定です。当日欠席の場合も徴収となってしまうのでご了承ください。確実に体験当日欠席が分かる場合のみ、4日(水)までに担任までご連絡ください。

〈家庭科ミシン学習お手伝いのお願い〉

2月の家庭科の学習では、ミシンを使って作品作りを行います。以前ホーム&スクールにてお知らせしましたが、サポートしてくださる方をまだまだ募集しています。他のクラスでも、短時間でも大歓迎ですので、ご協力よろしくお願いします。

〈道徳地区公開講座〉

2月14日(土)は道徳地区公開講座です。1時間目が道徳、2時間目が国語(どちらも教室)です。当日は給食ありの5時間授業となります。

〈保護者会について〉

3月2日(月)が今年度最後の保護者会となります。14時45分開始予定です。お忙しい中ですが、ご来校お待ちしております。

6年 Continue



〈石川中保護者説明会について〉

◆2月4日(水)14:30～15:30

◆八王子市立石川中学校 体育館

〈石川中見学〉

◆2月10日(火)

◆5時間目～6時間目

掃除前から 6年生児童と担任で石川中に行きます。

〈社会科見学について〉

◆2月13日(金)

※お弁当の用意をお願いします。

◆行先:昭和館・国会議事堂

※参議院特別プログラムに参加します。

◆7:40頃集合予定

◆16:30頃到着予定

※詳しい時程等は後日しおりを配布しますのでご確認ください。

〈道徳地区公開講座〉

◆2月14日(土)給食あり

1校時:道徳 2時間目:国語

令和7年度「学校評価アンケート」結果と考察について

日頃から本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。

昨年12月に実施した「学校評価アンケート（保護者）」にご協力いただきありがとうございました。141人の方から回答をいただきました。今回いただきました結果を、今後の本校の教育活動に生かしてまいります。

「学校評価アンケート（保護者）」回答結果

問1 学校の経営方針（「笑顔あふれる 自分も友達も大切にする学校」）を知っている。



問2 学校は特色ある取り組み（放課後算数教室や1人1台の学習用端末を活用した学習、たてわり班活動等）を行っている。



問3 本校が、石川中学校と合同で行う取り組み（意見発表会6年、引き取り訓練9月など）について知っている。



問4 学校は、子どもたちが安心・安全に過ごせるように、避難訓練などの安全管理に取り組んでいる。



問5 学校は、「特別の教科 道徳」を含む教育活動全体を通して、子どもたちが自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動できるような教育をすすめている。



問 6 学校は、いじめの未然防止、早期発見、早期対応等、いじめを許さない学校づくりに組織的に取り組んでいる。



問 7 お子さんの学級では、授業や学校行事に意欲的に取り組むよう、指導が行われている。



問 8 学校は、授業において、説明、板書、話し合い活動、ＩＣＴ機器（1人1台の学習用端末等を含む）の活用などの工夫に取り組んでいる。



問 9 学校の学習活動に対する評価は適切・公平である。



問 10 学校は、子どもたちがよりよい学校生活を送れるように、生活目標を設定したり、きまりを守ったりする指導を行っている。



問 11 学校が、「はちおうじっ子 キャリア・パスポート」等を用いて、子どもの生き方や将来についてのキャリア教育を行っていることを知っている。



問 12 学校は、学習環境の整備に取り組んでいる。



問 13 学校は、保護者に対して、学校便りやホームページ等で適切に情報を提供している。



問 14 学校は、特別支援教育（特別な支援を必要とする子どもに対しての教育）に取り組んでいる。



【 考 察 】

各項目、「あてはまる」「ややあてはまる」の肯定的意見を合わせると80%以上のものが多いです。学校教育活動へのご理解、ありがとうございます。しかし、項目1、項目11など「あてはまらない」のご意見をいただいた項目もありますので、保護者会や学校ホームページの学校日記を生かして、学校での取組を続けて発信してまいります。また、肯定的意見が76%と最も低かった項目6「いじめ対策」は、子どもたちが安心して学校生活を送るために、学校で力を入れて取り組んでいるものです。毎週実施しているいじめ対策委員会を中心とした取組に継続して取り組み、いじめ未然防止、早期発見、早期対応に努めてまいります。

【お寄せいただいたご意見・ご要望について】※集約・抜粋

○冬場の体操着が寒いので上着だけでなく、下もジャージ可能にするなど選択肢を持たせてほしい。

→体育学習時の服装は、安全面と衛生面を考慮した服装をお願いしています。長ズボンの使用については今後検討していきます。

○学校の予定表など、もう少し早めに欲しい。

→学校だよりに掲載していた月行事予定の部分を、前月の中頃には発信していきます。

○保護者会の開催曜日が学年毎に通年で固定されている。保護者会には出来るだけ参加したいので、学期毎に開催曜日を変えてほしい。

→ありがとうございます。保護者会へ参加してくださる方が増えることは嬉しい限りです。そのように計画をしていきます。

○テストを学期途中でも返却して頂けると、理解できていない所が早期にわかり、家庭でも声かけできるので有り難い。

→テスト実施後には、間違い直し等の取組も行っています。できるだけ速やかに家庭へ返却できるよう続けて取り組んでいきます。

○子どもの学習環境を整えるために、低学年のうちから子育ての基本、生活、家庭学習の重要性などを知る機会があると良い。

→保護者会や個人面談の機会を充実させるとともに、現在も行われているPTA主催のパパママ交流会やティーパーティー等の取組を生かすなど、PTAとも連携して機会の充実を進めていきたいと思います。

○低学年の学習用端末の毎日の持ち帰りには反対。家が遠い子は重すぎて可哀想。

→ハ王子市の方針として、基本的に学習用端末を持ち帰り家庭学習等に活用することになっていますが、子どもたちの実態に応じて柔軟に対応を検討して進めていきます。

○はちおうじっ子キャリア・パスポート気になります。どんな職業のご説明をされているのか知りたい。

→キャリアパスポートの取組は、子どもたちが自分の成長を12年間にわたって記録し振り返ることで、将来の生き方を考えることをねらいとしておこなっています。学年の取組によっては、特定の職業の説明を聞く機会があることもあります。

○通常登校時の学校敷地内までの車での送迎を禁止にすべき。運転マナーの悪い保護者が多すぎる。

→子どもたちの登下校は徒歩が原則です。保護者の方の車での来校もご遠慮いただいております。特別な事情がある場合には学校にご相談ください。

○一部の児童は、注意され一旦は止めるがすぐに元に戻るので、指導が身につかない。家庭の教育力が低い児童が増えたように感じる。

→すべての教育活動の機会において、学校でも引き続き指導を行っていきます。ご家庭での声掛け等ご支援をよろしくお願ひいたします。

○「授業中うるさい時が頻繁にある。」と子どもが話していて、学校公開の際には私もそう感じてしまった。先生の指導力云々ではなく、児童の特性または、家庭教育の問題だと感じた。

→すべての教育活動の機会において、学校でも引き続き指導を行っていきます。ご家庭での声掛け等ご支援をよろしくお願ひいたします。

○学校に必要な物を持って来ている子が多く、身だしなみも気になる。

→学校生活の約束で「授業に関係のないものは、学校に持ってきてはいけません。」としています。学校でも指導を続けていきますので、ご家庭でも学校生活の約束のご確認をよろしくお願ひいたします。